
COMUNE   DI   PALERMO 
 UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE 

V  COMMISSIONE 

Via M. Ugo, 60 Tel. 0917409041 

quintacommissione@comune.palermo.it  

 

 VERBALE N.  156   del 29/08/2018                  Approvato in data 17/09/2018 

 

ORDINE DEL GIORNO: 145  del 30/07/2018 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:00 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA 09:00                 

                                 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

Bertolino              Francesco 

 

  
Presente 

09:00 10:00 10:08 11:00   

Mattaliano            Cesare 

 

Assente ______ ______     

Caputo                  Valentina Presente 09:00 11:00     

Chinnici                Valentina 

 

Presente 09:15 11:00     

Lo Monaco            Rosalia       

 

Presente 09:00 11:00     

 

SINTESI VERBALE 

 

Il Presidente dr Francesco Bertolino, presso Palazzo di città, constatato il quorum legale dichiara 

aperta la seduta. 

Viene dato l’avvio ai lavori con il punto all’O.d.g riguardante l’approvazione dei verbali delle 

sedute precedenti. 

Viene data lettura del verbale n. 154 del 22 agosto u.s., posto in votazione l’atto viene approvato 

all’unanimità dei presenti.  

In data odierna è previsto l’ incontro con la Dirigente dell’Ufficio Sport, dott.ssa Patrizia 

Milisenda, per un confronto sul “Regolamento Impianti Sportivi Comunali”. 

Partecipa all’incontro anche la dott.ssa Carmela Arcoleo, Esperto Attività Sportive dell’Ufficio 

Sport. 

Prende la parola il Presidente Bertolino, il quale mette al corrente la dott.ssa Milisenda su quanto 

discusso nella riunione del 22 agosto u.s., alla quale hanno partecipato la prima e la settima 

commissione consiliare. 

Il dibattito in data odierna verte principalmente sugli articoli riguardati le “ Palestre Scolastiche” 

del Regolamento de quo. 

Prende la parola la consigliera Lo Monaco, la quale chiede eventuali riferimenti normativi che 

sanciscono l’utilizzo delle palestre scolastiche. 

La consigliera Caputo, pone il quesito di chi dovrebbe occuparsi della pulizia delle palestre 

scolastiche dopo l’uso. 

Il Presidente interviene portando l’attenzione dei presenti sul problema del personale, infatti si deve 

tener conto dell’apertura e chiusura delle palestre e questo causerebbe, per il personale in servizio, 

il superamento delle ore lavorative. Inoltre, sottolinea che si deve tener conto anche della 

collocazione della palestra, ovvero se è inglobato  al plesso scolastico o meno. 

La consigliera Chinnici insiste sul principio “ Scuole Aperte”, ricordando che l’Associazione 

Nazionale Presidi è propensa alla diversificazione dell’uso delle palestre scolastiche visto che sono 
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polifunzionali; criterio che la commissione condivide. 

La consigliera Lo Monaco chiede se ci sono attività che si prediligono, visto che l’intento è di 

aprire anche al socio - culturale. 

La dott.ssa Milisenda è del pare che bisogna chiedere alle scuole. 

Alle ore 10:00 si allontana il Presidente Bertolino, assume la presidenza la consigliera anziana 

Valentina Chinnici. 

Alle ore 10:08 rientra il consigliere Bertolino ed assume la presidenza. 

La consigliera Caputo chiede se una società, per utilizzare gli spazi degli impianti sportivi deve 

essere necessariamente iscritta al CONI, cosi come indicato nell’avviso pubblicato sul portale dello 

sport. 

Il dibattito si sofferma su tale questione.  

Al termine del dibattito, si è del parere di ripristinare l’articolo 1, comma due: “ riconosciuti dal 

CONI”. 

La dott.ssa Milisenda pur condividendo il concetto di attività di natura diversa, è del parere che per  

le attività di natura sociale e/o culturale ricreativo le richieste di autorizzazione non debbano essere 

inoltrate all’Ufficio Sport, ma al Settore di riferimento. 

Il dibattito si sofferma sulle fasce orarie e sull’articolo 22 comma 2 del Regolamento Impianti 

sportivi Comunali. 

Il confronto continua sull’articolo 23, comma 2. 

Alla luce di quanto emerso dal dibattito in data odierna, la Commissione con gli Uffici Sport 

ritengono necessario programmare degli incontri con i seguenti uffici: 

� l’Assessora alla Pubblica Istruzione dott.ssa Giovanna Marano; 

�  la dott.ssa Anna Maria Fiasconaro, dirigente del Settore Educazione e Formazione; 

� Il dott. Domenico Verona, dirigente di Settore delle Risorse Immobiliari; 

� CONI, Palermo al vertice, UISP 

� ANP 

� Dirigenti Scolastici. 

Inoltre, vista la tematica, viene stabilito di invitare l’Assessore  alle Risorse Immobiliari Emilio 

Arcuri. 

Il Presidente, alle ore 11:00 dichiara chiusa la seduta. 

  

ORARIO FINE SEDUTA 11,00 

 

        La Segretaria supplente                               Il  Presidente 

            Patrizia Consiglio                               Francesco Bertolino 

         Valentina Chinnici 

 


